

ENVIRONNEMENT Une étude prône la sobriété alimentaire pour économiser l'énergie

Comment va-t-on se nourrir en 2050 ?

Gilles Durand

Réduire sa consommation d'énergie d'accord, mais comment ? A l'heure où la plupart des dirigeants de la planète sont réunis pour la COP21 afin de trouver des solutions au réchauffement climatique, l'association nordiste Virage Energie termine une étude sur les vertus de la sobriété et de l'efficacité énergétique en imaginant différents modes de vie dans la région en 2050*.

Un constat s'impose selon Mathias Louis-Honoré, président de Virage Energie : « Il faut changer une part de nos modes de vie pour atteindre les 60 % de réduction de consommation d'énergie d'ici à 2050. L'efficacité technologique ne suffira pas. » L'association a imaginé une société où seulement 20 % de la population adopte des changements de comportement, volontairement ou contraints par la précarité. Dans ce cas, l'économie d'énergie globale de la région n'atteindrait que 29 %. Si tout le monde s'y met un peu, on arrive à une réduction des consommations énergétiques de 77 %.

Moins de produits transformés

Dans certains domaines comme le logement, les économies viendront davantage de l'efficacité technique que de la sobriété, notamment grâce à l'isolation. C'est le contraire pour l'alimentation. « Adopter la sobriété en



Environ 70 % de la nourriture consommée dans la région sert à nourrir le bétail que nous mangeons.

terme de nourriture est le geste le plus important pour réduire la consommation d'énergie », assure Mathieu Le Dû, ingénieur de recherche. En cause, l'importation massive d'aliments pour le bétail. La solution : manger davantage de végétaux de saison et moins de produits transformés.

« Il ne faut pas voir cette évolution comme restrictive ou privative, affirme Mathias Louis-Honoré. Car on a tous à y gagner, surtout en termes d'emplois : 40 000 dans l'agriculture d'ici à 2050, par exemple. » ■

* L'étude sera publiée fin janvier sur le site de Virage Energie.

Gaspillage

Le budget moyen de la nourriture gaspillée par foyer chaque année est de 400 € et 23 % de la nourriture produite en région est consommable est gaspillée.

TÉLÉVISION

En culture générale, la Miss nordiste est la meilleure

Elle n'est pas qu'un physique. Pour tacler un peu toutes les mauvaises langues qui pouvaient penser le contraire, Iris Mittenaere, Miss Nord-Pas-de-Calais, a passé haut la main l'épreuve du test de culture générale. C'est, au même titre que la déambulation en bikini, une épreuve incontournable pour celles qui espèrent décrocher le titre de Miss France : le test de culture générale. Actuellement en voyage de préparation à Tahiti, les 31 jeunes femmes ont planché sur un QCM de quarante questions portant sur des sujets variés comme la chanson, la politique, l'anglais ou l'actualité. Il fallait, entre autres, trouver le nom de

la chancelière Allemande, connaître la date du second tour des régionales, décoder l'acronyme TNT ou encore savoir combien de côtés compte un hexagone.

Les résultats sont tombés comme un couperet, et c'est notre représentante régionale, Iris Mittenaere, étudiante en chirurgie dentaire, qui a mis une bonne longueur aux autres concurrentes avec une très belle note de 17,5 sur 20. Sa performance est d'autant plus remarquable que, selon un communiqué du comité Miss France, la moyenne n'était « que » de 13,5 sur 20. Aux 2^e et 3^e places, on retrouve Miss Limousin et Miss Côte d'Azur. ■ **M. L.**

TRANSPORTS

V'Lille et métro en rade

Salle journée pour Transpole. Mercredi, en début de matinée et jusqu'à 15 h, le réseau V'Lille est resté inopérant, mercredi. Dans la soirée, c'était au tour de la ligne 2 du métro de tomber en panne.

Pour la première fois depuis la mise en service des V'Lille en 2011, une panne généralisée a bloqué toutes les stations de la métropole lilloise. Impossible d'emprunter un vélo en libre-

service. « Il s'agit d'un problème exceptionnel lié à l'opérateur téléphonique, annonce Transpole. Il n'y avait aucune connexion entre les bornes V'Lille et le serveur. » En 2013, les stations du centre-ville de Lille avaient connu sporadiquement quelques dysfonctionnements techniques pendant plus d'un mois. Il s'agissait déjà d'un problème de communication via le réseau. ■ **G. D.**

C'EST DIT !

« M^{me} Le Pen ne sera pas présidente de la région [...] nous prendrons nos responsabilités le moment venu. »

Pierre de Saintignon, candidat PS aux Régionales